

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESUPUESTO 2017

AL PROCESO ELECTORAL, APENAS 1.59% DEL PRESUPUESTO DEL IEEQ EN 2017

Dos millones 150 mil 964 pesos es el monto que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) destinará para los preparativos del proceso electoral 2017 - 2018, informó el secretario Ejecutivo del organismo público electoral de la entidad, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. Como adelantó Códigoqro el jueves 19 de enero, el presupuesto para el IEEQ en el presente ejercicio asciende a poco más de 134 millones de pesos; por lo que, de estos, apenas el 1.59 por ciento será erogado en la organización de las próximas elecciones. “Estamos nosotros concentrados en el adecuado ejercicio de las actividades propias de preparación del proceso electoral; de manera que no hay en el presupuesto una disminución en el consumo de gasolina o telefonía”, declaró. En sesión ordinaria del Consejo General de este lunes, además de aprobar el presupuesto de egresos para el presente ejercicio, se aprobó el financiamiento para los partidos políticos en el estado que -como dio a conocer este medio en la edición referida-, es de más de 70 millones de pesos. “Este año son cerca de 73 millones de pesos de prerrogativas. (...) Nosotros no podemos modificar lo que viene establecido en la Ley, es decir, nosotros hacemos el cálculo y lo entregamos”, resaltó el consejero presidente del instituto, Gerardo Romero Altamirano. Agregó que del presupuesto total, el organismo únicamente ejerce aproximadamente el 45 por ciento de éste para su funcionamiento y para el diseño, programación y ejecución del proceso electoral que empieza este año. “En lo que corresponde al IEEQ, recibimos un 25 por ciento menos de lo que habíamos presupuestado el año pasado. (...) Estaremos trabajando con cerca del 75 por ciento de lo que teníamos presupuestado”, añadió. Por ello, indicó, el instituto tomó medidas como posponer por un par de años la construcción de su sede, mantener el aumento salarial de base solo para los empleados y reducir un 40 por ciento los gastos de los proyectos de las comisiones de trabajo.

<http://codigoqro.mx/index.php/2017/01/31/al-proceso-electoral-apenas-1-59-del-presupuesto-del-ieeq-en-2017/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

A DEBATE LA REVOCACIÓN DE MANDATO Y CABILDO ABIERTO

Por Patricia López

La revocación de mandato, el presupuesto participativo y el cabildo abierto serán temas de análisis en la LVIII Legislatura, a partir de una iniciativa de ley que presentó el diputado local Héctor Magaña Rentería, para modificar la Ley de participación ciudadana y el artículo 7 de la Constitución estatal, referente a la soberanía y uso de las facultades ciudadanas en el orden de gobierno. Antes de ingresar la iniciativa de ley a Oficialía de Partes, el diputado dio a conocer que la revocación de mandato impactará en cargos como la gubernatura, presidencias municipales, regidores y diputaciones en busca de darle peso a la voluntad ciudadana y exigir que se cumplan los compromisos de campaña. (DQ 4, N 4)

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

QUE EL PRI YA TIENE A 71% DE REPRESENTANTES DE CASILLA

Por Eduardo Hernández

Juan José Ruiz, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, informó que un año y medio antes de las elecciones de 2018 registran avance del 70 por ciento en cuanto a sus representantes en casillas. Además recordó que este martes concluyó la renovación de los Consejos Políticos Municipales, algo indispensable para generar sustentabilidad jurídica, que les ha permitido reflexionar con la militancia el mejor proceder en las próximas elecciones; aseguró que los comités delegacionales que se instalarán a partir de abril serán cuña para los presidentes municipales para que cumplan los compromisos que se hicieron en campaña. (DQ, 8)

LOYOLA NIEGA SU SALIDA DEL PRI; “AQUÍ SEGUIRÉ”

Por Redacción

Roberto Loyola Vera, excandidato a la gubernatura y exalcalde de Querétaro, asegura que seguirá perteneciendo al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y exige se ponga fin a los rumores de que busca militar en algún otro instituto político. Según trascendió en sectores políticos, Loyola se podría incorporar al Movimiento Regeneración Nacional (Morena) o buscaría seguir su trayectoria política como candidato independiente para las elecciones del 2018. (DQ, 1 y 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVO “NO” A CAMIONEROS

Por Zulema López

La postura de Gobierno del Estado es un “no” al aumento al costo al transporte público enfatizó el gobernador Francisco Domínguez Servién, al ser cuestionado sobre las declaraciones en las que unas 17 compañías indicaron su necesidad por subir tarifas. Cabe resaltar que 17 empresas en la entidad solicitaron el ajuste tarifario Instituto Queretano del Transporte (IQT), pues sostienen que tanto sus costos fijos como los variables registraron alza notable desde el incremento en los combustibles aplicada a partir del primero de enero. (DQ, principal)

PA: CESA GALLOS A VUCETICH

Por Agustín F. Zepeda

Luego de los pobres resultados que obtuvieron los Gallos Blancos en el inicio del Torneo Clausura 2017, la directiva “emplumada” decidió cesar a Víctor Manuel Vucetich como director técnico del cuadro queretano. (PA, principal)

EUQ: RIESGOSO Y REZAGADO, TRANSPORTE SUBURBANO

De acuerdo con reportes de la SCT, en el último bimestre de 2016 se registraron en el estado ocho accidentes de autotransportes federales de pasajeros. (EUQ, principal)

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

AM: SE EXPORTA A EUA 29% DEL PIB LOCAL

Por Cecilia Conde

Hasta que no haya una propuesta formal ante las autoridades legislativas de Estados Unidos sobre un impuesto de 20 por ciento a las exportaciones mexicanas, no se podrá decir que habrá una afectación, aseveró el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Estado (Sedesu), Marco del Prete Tercero. Señaló que las exportaciones a Estados Unidos representan 29 por ciento del producto interno bruto (PIB) del Estado. (AM, principal)

N: VENTA NOTARIADA

Por Noticias

La Notaria No. 10 de Querétaro formalizó la compra-venta del Teatro de la República, donde el presidente Enrique Peña Nieto, fue testigo de honor. (N, principal)

CQ: ARREMETE HAMPA CONTRA GANADEROS

Por Irán Hernández

Alejandro Ugalde Tinoco, Presidente de la UGRQ, afirmó que según la autoridad estatal, el robo de ganado en Querétaro es cometido por el crimen organizado, y tan solo el año pasado se presentaron 20 reportes por ese delito. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

DESTINARÁN 61 MDP PARA LAS ESCUELAS SERRANAS

En el último día de su gira por la Sierra Gorda, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la inversión de 61 mdp para mejoramiento de escuelas en los municipios de Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra. Esto en el marco de la entrega de la rehabilitación de la escuela primaria Melchor Ocampo, en Jalpan de Serra, para lo cual destinaron 4.6 mdp. (...) también anunció que se destinarán 2.2 mdp para rehabilitación del centro de atención múltiple de Jalpan, además de un vehículo para trasladar a quienes asisten al centro. (AM 1, DQ 3, N 1, CQ 17, EUQ 5, PA 1)

EL GOBERNADOR ARMA “LA RETA”

Por Zulema López

La mirada inocente de los niños de la escuela Melchor Ocampo en Jalpan de Serra hizo que se confiaran los funcionarios que acudieron a la ceremonia de entrega de obra de rehabilitación de la primaria Melchor Ocampo, quienes los tentaron con historias de su infancia en ese plantel e incluso con juegos de mesa, por lo que el gobernador Francisco Domínguez rompió el protocolo para retar a quienes guardaran silencio a un partido de fútbol y por último, entrevistar a varios de ellos sobre las problemáticas detectadas en su recién intervenida escuela. (DQ, 1)

LA DE ABAJO

JUGANDO fútbol y hasta soportando patadas se ganó de la escuela “Melchor Ocampo” de Jalpan el gobernador Francisco Domínguez Servién, luego de que estuvieron apáticos en la ceremonia de entrega de obra. (DQ, 1)

VICEGOBERNADOR DE MICHIGAN ESTARÁ EN QUERÉTARO

En reunión de la Conago con el presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador Francisco Domínguez Servién informó que, derivado de las gestiones de su administración, el vicegobernador del estado de Michigan, Estados

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

Unidos, visitará la entidad el próximo 20 de febrero, acompañado por una comitiva de empresarios interesados en establecer alianzas comerciales con Querétaro. (DQ 2, N 2, AM 7, EUQ 5)

CONFÍA PANCHO EN QUE NO HABRÁ OTRO GASOLINAZO

El gobernador Francisco Domínguez Servién confió en que no habrá otro gasolinazo en febrero. De esta forma aclaró que esa es sólo una especulación, pues aseguró que el titular de la SHCP, José Antonio Meade Kuribreña, nunca ha dicho que habrá un nuevo incremento al precio de la gasolina. (CQ 8, PA 3)

PRESUME BOTELLO BUENA RELACIÓN CON LA UAQ

Por Marco Antonio Estrada

Tras reiterar que el gobierno estatal tiene voluntad de trabajar con la UAQ, Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, afirmó que existe una buena relación e incluso se invertirá un millón de pesos para que facultades serranas hagan investigación en materia ambiental. (EUQ, 1 y 10)

DARÁ GOBIERNO FACILIDADES A LA UAQ PARA INFORME DEL RECTOR

El Secretario de Educación Estatal, Alfredo Botello Montes confirmó que el Gobierno Estatal, a través de la Oficialía Mayor, dará todas las facilidades a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), para que el rector, Gilberto Herrera Ruiz, lleve a cabo su quinto informe en Plaza de Armas. (CQ 3, PA 3)

PRESUPUESTO DE LA UAQ CORRESPONDE AL LEGISLATIVO

Respecto a la solicitud de presupuesto que hizo el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, declaró que el aumento presupuestal 2017 le corresponde a los legisladores y no al Poder Ejecutivo. (...) Compartió que por instrucciones del titular del Poder Ejecutivo en los próximos días, se reunirán autoridades de la SPF y SEDEQ con autoridades universitarias para abordar el tema financiero y llegar a un acuerdo. (N 6, PA 3, CQ 3)

SUPAUAQ MARCHA EN VS DE GILBERTO HERRERA

Por Iris Mayumi Ochoa

Miembros del Sindicato Único del Personal Académico (SUPAUAQ) y del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), se manifiestan en contra de la política del rector Gilberto Herrera Ruiz, quien no ha reconocido al Comité Ejecutivo del SUPAUAQ y se ha negado a sentarse a dialoga la revisión contractual y salarial. La manifestación que inició a las 17 horas en la Explanada de Rectoría, caminará por las calles de Hidalgo, Ezequiel Montes, Zaragoza, Corregidora y 5 de Mayo, para llegar a Plaza de Armas, donde realizarán un mitin para también pronunciarse contra el incremento del precio de la gasolina y las consecuencias que traerá consigo esta acción. (DQ, 6)

PELIGRAN 1,300 BECARIOS CONACYT

Alrededor de mil 300 becarios de la UAQ se verán afectados con el cambio de tabulador de las becas CONACYT, que pasó de tener como base de salario mínimo a la UMA, lo que limitará a futuro los apoyos que los investigadores podrían recibir, aseguró el rector Gilberto Herrera Ruiz. (DQ 3, CQ 2, EUQ 2)

INICIA PROCESO DE INSCRIPCIÓN PARA LA EDUCACIÓN BÁSICA

La SEDEQ informó a los padres de familia a través de la USEBEQ que este miércoles 1 de febrero iniciará el proceso de preinscripción para alumnos que aspiran a ingresar a preescolar, primaria y secundaria. (AM 2, CQ 3, N 8)

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

ARANCEL SÓLO ENCARECERÍA EXPORTACIONES: M. DEL PRETE

Por Tina Hernández

Si EEUU impone un arancel del 20% a las mercancías que importa, los productores nacionales absorberán el impuesto con el incremento a sus productos de exportación, señaló Marco del Prete Tercero, Titular de la SEDESU. Los únicos afectados serían los consumidores finales que son los ciudadanos estadounidenses, definió. (N, 1)

MANTIENEN EXPECTATIVAS DE GENERAR 30 MIL EMPLEOS

Por Cecilia Conde

Para este año, las expectativas de generación de empleo serán similares a las de 2016, es decir, mantener la cifra de 30 mil empleos nuevos; así lo dio a conocer Marco del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien explicó que este año será más complicado por las condiciones a nivel nacional e internacional. (AM, 1 y 7)

TAN SÓLO EN 2016 HUBO 17 MIL QUEJAS

Por Elvia Buenrostro

El servicio del transporte público en Querétaro es deficiente por lo cual no puede haber incremento a las tarifas, respondió a los concesionarios el director del Instituto Queretano del Transporte, Alejandro López Franco, al indicar que en el 2016 recibieron 17 mil quejas en contra del servicio colectivo y procedieron 4 mil 390 sanciones contra los operadores. (DQ, 1 y 3)

PODER LEGISLATIVO

ARMONIZAN LEY LOCAL DE TURISMO CON LA FEDERAL

Los diputados que integran la Comisión de Desarrollo Económico y Turístico signaron una iniciativa de reforma a la Ley de Turismo del estado para armonizarla con la federal, con el propósito de eliminar la unidad de medida del salario mínimo y sustituirla por la Unidad de Medida y Actualización; y acordaron sesionar fuera del recinto oficial del Poder Legislativo. (N 4, AM 8)

AL TELETÓN, 19% MÁS FONDOS PÚBLICOS AL SECTOR SALUD DEL ESTADO, 3.91%

Por Mariana Chávez

El gobierno y el Congreso del estado aprobaron aumentar 19 por ciento la entrega de recursos públicos a la Fundación Teletón, con el argumento de que era necesario actualizar el monto a la inflación. De acuerdo con el presupuesto de egresos para 2017, publicado en el periódico oficial, La Sombra de Arteaga, el 16 diciembre pasado, la partida para la Fundación Teletón aumentó de 86 millones de pesos en 2016 a más de 103 millones. (LJ, 30)

ENDURECE CONGRESO LOCAL PENAS POR ROBO DE GANADO

La 58 Legislatura de Querétaro aprobó con 23 votos a favor la iniciativa de ley que adiciona a diversas suposiciones al Código Penal y la Ley de Desarrollo Pecuario del estado para aumentar las penas por el delito de abigeato, que consiste en la extracción ilegal de cabezas de ganado, causando un perjuicio a los productores. (EUQ 1 y 3, DQ 6)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

SUELDO DE ALCALDES, SEGÚN DESEMPEÑO: A. ZAPATA

Por Irán Hernández

El diputado Antonio Zapata indicó que este mes presentará la iniciativa para medir el trabajo de los 18 alcaldes y alcaldesas de Querétaro, con el objetivo de que en base a los resultados, se pueda determinar y recomendar el sueldo que debería recibir cada funcionario, sin afectar la autonomía. (CQ, 18)

INMORTALIZAN A RAMÍREZ ÁLVAREZ

El Pleno de la Legislatura local aprobó inscribir con letras doradas en el Salón de sesiones Constituyentes de 1916-1917, la capital “Centenario de la constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos” y homenajear al ex rector de la UAQ y fundador de Diario de Querétaro al incluir “Ilustre Don José Guadalupe Ramírez Álvarez” en el salón. (DQ 1 y 4, EUQ 4)

PODER JUDICIAL

PRESENTAN PROYECTO DE CÓDIGO EN EL TSJ

En sesión solemne del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, la Magistrada Presidenta, Consuelo Rosillo Garfias, entregó al Presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura, Gerardo Ángeles Herrera, el Proyecto de Código de Procedimientos Familiares, que busca integrar los juicios en la materia a la oralidad. En una sesión alterna, el pleno del TSJ celebró la imposición de togas a 28 jueces queretanos en materia civil y familiar (...) Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, reconoció el esfuerzo del Poder Judicial del estado en la constitución de este nuevo Código, pues de ello dependerá dar mayor celeridad a la solución de problemas que se gestan en las familias queretanas de donde emerge el futuro de los niños. (AM 5, DQ 9, N 4)

MUNICIPIOS

DESCARTAN ROBO DE UNA CAJA FUERTE EN LAS INSTALACIONES DEL CENTRO CÍVICO

El presidente municipal Marcos Aguilar Vega aclaró que el municipio de Querétaro no sufrió ningún robo la madrugada de este martes y lamentó que a partir de este hecho se hiciera “un circo” con diferentes versiones. En rueda de prensa, el alcalde dijo que tanto la Fiscalía del Estado como el municipio de Querétaro informaron que de manera puntual que se trató de tentativa de robo, por lo que pidió esperar los resultados de la investigación. (AM 4, PA 8, EUQ 4, CQ 7, DQ 1-G)

FISCALÍA ABRIÓ CARPETA DE INVESTIGACIÓN

Por Redacción

La Fiscalía General del Estado informó que inició una carpeta de investigación por robo en grado de tentativa, ocurrido en un módulo temporal de recaudación, instalado a las afueras del Centro Cívico de Querétaro. (AM, 4)

AUTORIZAR EN FRACCIONAMIENTOS CASSETAS DE VIGILANCIA: MAV

En la búsqueda de abonar a la seguridad, el Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, presentó una iniciativa ante el Ayuntamiento de Querétaro que permita la instalación de casetas de vigilancia y equipamiento para controlar el acceso a los fraccionamientos. (N 3, DQ 1 y 7, AM 4, CQ 7)

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

AMPLIARÁN PERIODO DE DESCUENTO AL PREDIAL

En sesión extraordinaria de Cabildo, el ayuntamiento capitalino habrá de anunciar la extensión del programa de descuento en el impuesto predial como medida de apoyo a la economía familiar aplicando hasta un 12 % de descuento. (PA web, N 3)

APOYARÁ MUNICIPIO A LA FAMILIA DEL TRABAJADOR QUE FUE ATROPELLADO

El Municipio de Querétaro brindará todo el apoyo a la familia del trabajador de Servicios Públicos Municipales, que perdió la vida tras ser atropellado en las inmediaciones de la delegación Félix Osoreo Sotomayor. El alcalde indicó que desde el mismo día del fallecimiento del trabajador, dio instrucciones para que los servicios funerarios corrieran a cargo del municipio de Querétaro. (AM 5, DQ 7)

IMPRUDENCIA DEL CONDUCTOR Y DEL TRABAJADOR: AGUILAR

Por Fernando Venegas Ramírez

Luego de que falleciera el trabajador de limpia que fue arrollado por un vehículo en Avenida 5 de Febrero, el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, aseguró que hubo imprudencia tanto del trabajador como del conductor que lo atropelló al incorporarse de la mencionada avenida para subir por el Cerro del Tambor. Lamentando el deceso, dijo que “la persona responsable del atropellamiento se dio a la fuga. Estamos realizando todas las indagatorias para dar con su paradero. El cuerpo de nuestro compañero ha sido entregado a sus familiares. (PA, 8)

FUEGO AMIGO / POR “IMPRUDENTE”

Genio y figura. El alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, no acudió al sepelio del trabajador de limpia, Armando Juárez Martínez, quien fue atropellado el lunes en 5 de febrero. Dice el panista que el difunto tuvo la culpa, que fue una imprudencia de su parte. (PA, 1)

TRUENA CUANALO CONTRA RED RECOLECTOR Y MARCOS

Por Fernando Venegas

Desde su cuenta de Facebook, el diputado federal por el Partido Acción Nacional acusó que el Municipio de Querétaro recoge la basura y que la empresa Red Recolector le cobra por el servicio, y expuso la necesidad de revisar el contrato de concesión de la recolección de basura. Luego, exhibió un video en el que se puede apreciar que a las afueras de lo que funcionó como la Estación de Transferencia Bolaños, un pequeño camión castor recibe la basura de una camioneta tipo estaquitas con redilas propiedad del Municipio. Lo que el diputado no sabía, es que el camión en cuestión pertenecía a la flotilla que aún conserva el Ayuntamiento y que proporciona servicios especiales de recolección. (PA, 1 y 8)

CREA KURI SISTEMA DE PROTECCIÓN A NIÑAS Y NIÑOS EN CORREGIDORA

Por Laura Banda Campos

Con la instalación y toma de protesta al Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, Corregidora se convirtió en el primer municipio del Estado en contar con dicha Comisión. Este sistema municipal se encargará de establecer los instrumentos, políticas, procedimientos, servicios y acciones de protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes. (DQ 9, PA 6)

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

AUMENTA PRESUPUESTO DE REGIDORES Y AYUNTAMIENTO

Por Diego Armando Rivera

En el presupuesto de egresos de 2017, en el ayuntamiento de Corregidora aprobaron un aumento de 27.7 por ciento para regidores y síndicos, mientras para la Secretaría del Ayuntamiento el incremento fue de 93.28 por ciento, de acuerdo a lo publicado en el Periódico Oficial del gobierno del Estado de Querétaro, La Sombra de Arteaga, el pasado 30 de diciembre de 2016. (AM, 8)

QUERÉTARO Y SJR REGRESARON RECURSOS A LA FEDERACIÓN

Por Norma Ayala

De acuerdo con el delegado en Querétaro de la Sedatu, Adán Gardiazabal García, al cierre del ejercicio fiscal 2016, los municipios de San Juan del Río y Querétaro regresaron recursos que les fueron asignados por obras, por un monto global de 5 mdp. (AM, 8)

DENUNCIAN PRESUNTO ABUSO DE AUTORIDAD DEL ALCALDE DE CADEREYTA, LEÓN ENRIQUE BOLAÑO

Por Redacción

Cuatro patrullas y 15 elementos destinó el presidente municipal de Cadereyta, León Enrique Bolaño, para desalojar el pasado domingo a la señora Estela Carolina Martínez Flores, quien ocupa un lugar como comerciante en los tianguis de la localidad, reportó Antorcha Campesina. (PA, 4)

INFORMACIÓN GENERAL

'CAMINANDO JUNTOS' OPERA SIN PERMISOS: DDH

Por Norma Ayala

La DDHQ hizo un llamado a las autoridades estatales y del municipio de Querétaro, a garantizar el derecho de la infancia en la entidad, por la irregularidad con la que está operando desde 2014 el albergue infantil Caminando Juntos, dio a conocer el presidente de la Defensoría, Miguel Nava Alvarado, a través de un informe especial sobre este caso. (AM, 3)

SE MANIFIESTAN EN CONTRA DE LAS REFORMAS CONSTITUCIONALES

Por Diego Armando Rivera

Un grupo de alrededor de 20 ciudadanos se reunió tarde este martes frente al Teatro de la República y de ahí marcharon hasta Plaza de Armas para manifestarse contra los diversos cambios que se han hecho a lo largo de la historia, a la Constitución Política de Estados Unidos Mexicanos. (AM, 5)

CONVENIO HA AYUDADO A CONSEJO DE NOTARIOS

El presidente del Consejo de Notarios del Estado, José Luis Gallegos, aseguró que desde que firmaron el convenio de colaboración con la FGE para evitar situaciones ilícitas y dar certeza jurídica a los ciudadanos en agosto del año pasado se ha logrado la detención de cerca de 10 personas que han intentado realizar movimientos en notarías con documentación apócrifa. (AM 4, DQ 9)

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Zapatero a tus zapatos. Nos cuentan que se puso buena la cascarita futbolera que se aventó parte del gabinete estatal después de la entrega de obra en la escuela Melchor Ocampo, en Jalpan de Serra. Más o menos la alineación estuvo así: de portero Alfredo Botello, SEDEQ; de defensa Markus López, IQT; de centrales Alfredo Gobera, SESEQ y Marco del Prete, SEDESU; de lateral, Enrique Abedrop, CEA y de delantero goleador, el mismísimo Pancho Domínguez. Nos comentan que a pesar de los esfuerzos de los funcionarios, los niños terminaron por acomodar algunos goles más en favor de su equipo. No hablar, zapatero a tus zapatos. Una recomendación fuera de lugar. Pese a que desde julio de 2016, el SEDIF, a cargo de KC, anunció el inicio de la construcción del albergue Carmelita Ballesteros (obra que lleva 80% de avance), debido a las precarias condiciones en que se encuentra Caminando Juntos, la casa-hogar existente, Miguel Nava, quien ya va de salida en la DDH, da sus últimas patadas de ahogado. Ayer, en una acción más protagónica que efectiva, don Miguel exhortó al gobernador a “otorgar el recurso económico suficiente para modificar las condiciones de infraestructura e higiene de Caminando Juntos”. Una recomendación que, nos dice, está de más pues este albergue cerrará sus puertas en octubre próximo. Mega producción bajo la lupa. El 5 de febrero se cumplen 100 años de la proclamación de la constitución de 1917 y la celebración incluye el estreno del marco espectáculo teatral y multimedia Cien años de la Constitución de 1917, producción de Dora Guzmán, con inversión de la SECTUR. Son más de 500 personas, entre actores y músicos, los que participarán. Nos cuenta que vía correo electrónico se ha enviado una carta a la Comisión Organizadora para los Festejos del Centenario de la Constitución, para que investiguen la trayectoria de Guzmán, quien en Zacatecas montó un espectáculo de las mismas dimensiones que estrenará en el Corregidora. Sobre el evento de Zacatecas el correo dice que “para mostrar el asesinato de Francisco I. Madero (la producción de Dora Guzmán) usó escenas de la telenovela El vuelo del Águila son el pago de derechos, a los actores les pagó una mísera cantidad de 200 pesos, si doscientos varos por casi un mes de chamba”. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q “ENCERRADOS”

Por Adán Olvera

Según la más reciente medición del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los habitantes de la ciudad de Querétaro perciben mayor inseguridad en las calles y principalmente en la colonia donde viven, así lo dice la metodología que arrojó la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana. Ayer en datos que se dieron a conocer durante la sesión de cabildo del municipio de Querétaro resulta que hay 387 fraccionamientos, de los cuales solamente 121 están entregados al municipio. En más de 54 fraccionamientos en la ciudad de Querétaro existen casetas de vigilancia y controles de acceso que han sido colocados de manera ilegal; hay actualmente más de 100 peticiones en que asociaciones de colonos y ciudadanos han solicitado la instalación de controles de acceso; en el cabildo ayer se aprobó una reforma al artículo 180 del Código Urbano del Estado de Querétaro, para que se autorice al municipio a emitir vistos buenos para la colocación de controles de acceso en los fraccionamientos. Los vecinos que así lo soliciten y se autorice estarán obligados a contratar una empresa de seguridad privada acreditada; deberán instalarse cámaras de seguridad en los controles de acceso que permitan obtener evidencia de los vehículos y personas que ingresen o salgan; y los colonos deberán generar canales de comunicación, mediante aplicaciones de mensajería instantánea, vinculadas a Seguridad Pública. Con esto las autoridades tienen la intención de mejorar las condiciones de seguridad de la capital del estado pero también existirá quien diga que se está privatizando la seguridad y se está dejando en manos de los ciudadanos su propia seguridad, cerrando las puertas de sus fraccionamientos. En la legislatura se discutirá el tema y se le dará para adelante, todo parece indicar. DE REBOTE. El diputado federal Gerardo Cuanalo, a través de publicaciones pagadas para crear audiencia

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

en redes sociales, cuestiona el sistema concesionado de recolección de basura de la ciudad; no hay una solicitud formal en la legislatura y hasta ahora todo ha quedado en mensajes al alcalde a través del "Face". (DQ, 9)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

ACTIVO. Aguantó varios días de especulación esperando que se disiparan los rumores, pero no fue así. A la luz de las pugnas internas dentro del partido y en preparación de lo que viene, Roberto Loyola Vera salió a aclarar que no se va del PRI, que más bien nunca se ha ido: "milito desde hace 32 años y aquí seguiré". Ni moreno ni independiente. VIVILLO. En el remoto proyecto del secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, para ser candidato del PAN a senador ya se treparon algunos personajes extraños: por ejemplo, en El Marqués aquel silvestre exdiputado Guadalupe García (papá del Brandon) llega como invitado a los eventos de Sedesoq y luego le dice a la gente de las comunidades que él tramitó la leche a bajo costo o cualquier otro tipo de apoyo. (DQ, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

El colmo. Dos ladrones ingresaron la madrugada de ayer al Centro Cívico de Querétaro para robar el dinero del Predial en el módulo temporal de recaudación, tras someter a un vigilante. En principio se habló de que abrieron la caja fuerte y sustrajeron valores, sin embargo -vaya usted a saber-, más tarde se negó la versión divulgada en redes sociales. De acuerdo con la información oficial, la Fiscalía General del Estado inició una carpeta de investigación por robo en grado de tentativa. Según el comunicado, la mañana de este martes se recibió reporte por parte de la Policía Municipal, refiriendo que fueron informados por parte del personal de seguridad privada que dos personas ingresaron a las instalaciones temporales habilitadas para pago de impuestos. Posteriormente utilizaron equipo de oxicorte para intentar abrir una caja fuerte, la cual no tenía en ese momento dinero ni algún objeto de valor en su interior. Al recibir el reporte, la Fiscalía envió inmediatamente al sitio personal de Policía de Investigación del Delito y de Servicios Periciales para recabar indicios. Cabe precisar que no se tiene reporte de personas lesionadas y el Gobierno Municipal no reporta daños a su patrimonio. Es grave, como se le quiera ver, que la delincuencia no se detenga ante nada y ya no solamente robe a infinidad de ciudadanos en sus casas, negocios y vehículos, sino también en la sede del mismísimo Ayuntamiento. Ayer mismo algunos queretanos subieron fotos a Face de cristalazos ocurridos a unos metros de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Es evidente el deterioro de la seguridad en Querétaro, aunque el alcalde vendedor y el gobernador viajero pretendan tapar el sol con un dedo. Ya hasta asaltan en la Presidencia Municipal y no me refiero a los negocios de los funcionarios, sino -literalmente- la violación de las oficinas. No hay respeto. CHUCHO EL ROTO Otro borregazo Ayer se dejó correr la especie de que el secretario de Gobierno de El Marqués, José Luis Aragón, había sido despedido por el alcalde Mario Calzada. Pero no, resulta que fue otro de los borregos que se difunden en redes o medios para meter presión a los priistas que gobiernan por aquella zona y que causan dermatitis por los rumbos de Plaza de Armas y Centro Cívico. Que Aragón está firme, dicen por rumbos de La Cañada. Así de claro. -OÍDO EN EL 1810- Cerro de las Campanas. Que XHUAQ está difundiendo mensajes sobre el incumplimiento del Gobierno a los compromisos con la Universidad. Cancelar privilegios, no derechos, exigen. No se hagan bolas allá arriba. -¡PREEEPAREN!- Tic, tac. A cuatro días del Centenario de la Constitución se están tratando de apagar los fuegos nacionales y locales para tener la fiesta en paz. Incluso se habla de que mañana no habrá gasolinazo. Y que el Presidente Enrique Peña Nieto se reunió para negociar, con el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, y su consejero Santiago Creel Miranda, según el columnista Salvador García Soto de El Universal. Aquí mismo el gobernador Pancho Domínguez está enviando al secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, a desenmarañarle las bolas al rector Gilberto Herrera Ruiz, como anunció. Con todo, sigue latente la posibilidad de protestas por parte de diversos grupos nacionales que traen

MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017

demandas en contra del Gobierno Federal. De pronóstico. -¡AAAPUNTEN!- Tricolores. A algunos destacados priistas les ha molestado el discurso agresivo del delegado Renán Cleominio Zoreda Novelo al hacer un extrañamiento a los ausentes, entre ellos el ex candidato a gobernador, Roberto Loyola Vera, y el coordinador nacional de los diputados locales, Mauricio Ortiz Proal. “¡Los que verdaderamente quieren al PRI de Querétaro están aquí”, sentenció durante la instalación del Consejo Municipal del Partido Revolucionario Institucional, recordando que los adversarios estaban afuera. No pasó inadvertida la amenaza de llevarle la lista negra al presidente del CEN, Enrique Ochoa, lo que ha de tener con mucho pendiente a Loyola y demás. Tiempo y circunstancia. -¡FUEGO!- Cae industria. De acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), publicado este martes en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, e ignorado por los demás medios, el sector industrial de la entidad registró una caída del 3.2 por ciento. A final, de acuerdo con el reporte del INEGI, el crecimiento del 8.9 por ciento en las actividades primarias niveló la economía queretana. Sin embargo, el dato es preocupante. Más aún porque el loco anda suelto. Me refiero a Trump, claro. (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB